

El abanderado opositor realizó ayer una gira por comunas del litoral central

Aylwin dijo que el perdón se construye sobre la base de la verdad y la justicia

FERNANDO DONOSO, Cartagena/San Antonio
Patricio Aylwin manifestó ayer en San Antonio que "el pueblo chileno tiene derecho a que se haga justicia, a conocer

la verdad, y sobre esa base se pueden construir las condiciones para que llegue la hora del perdón". El candidato opositor se pronunció sobre la cuestión

de los derechos humanos en un acto realizado en el Teatro Rex, punto final de una gira que abarcó también las comunas de Cartagena y Llolelo.

Durante el mismo encuentro —para cuya realización Digeder prohibió usar un gimnasio comunitario—, Aylwin indicó que en el futuro gobierno se garantizará el derecho de propiedad del empresariado, "y la iniciativa empresarial; así como también deben imponerse los derechos de los trabajadores, a remuneraciones justas, a estabilidad laboral y a posibilidades de ascenso".

En el acto público, el abanderado dijo que el régimen se engaña a sí mismo si pretende "dejar atado de manos al próximo gobierno", y denunció el intento de extender el mandato de los alcaldes, regular los integrantes del Banco Central y formar un Consejo Nacional de Televisión "a su imagen y semejanza". Aylwin negó "autoridad política" al régimen y emplazó a los otros candidatos presidenciales que se definen demócratas a pronunciarse sobre este punto. "El país tiene derecho y yo lo reclamo, porque no basta con declararse demócrata; hay que probarlo con hechos y consecuencia democrática".

"Últimos serán primeros"

Durante un diálogo con la prensa a mediodía, Aylwin fue consultado sobre el hecho que hubiese logrado el cuatro en la cédula electoral.



Patricio Aylwin durante un encuentro con los pobladores de Las Lomas, en el puerto de San Antonio, que se realizó ayer.

—Soy de los que creen que los números no tienen la menor importancia... También tenemos la tincada de que siempre los últimos serán los primeros.

Más adelante, indicó que Büchi y Errázuriz representan el "continuismo".

—Ambos se identifican con lo que ha sido la derecha. Creo que sólo la candidatura del doctor Monckeberg podría recibir el título de centro-derecha.

Reiteró —además— que el contendor más difícil era Jarpa: "Me han hecho el servicio de no ponérmelo al frente".

En otro plano, su programa

en San Antonio incluyó una visita al puerto y reuniones con pescadores, pobladores y mujeres, y un almuerzo.

A las 12 horas participó en un acto en la desmantelada estación de Cartagena. Allí afirmó:

—No se presenten como demócratas quienes están vinculados y han sido cómplices del actual régimen; quienes hacen promesas fáciles que no concuerdan con lo que han sido sus actividades.

Aylwin habló ante medio millar de personas y fueron los propios habitantes de Cartagena los que pidieron efectuar en la

estación el acto, para demostrar rechazo a la política del gobierno, que ha desmantelado Ferrocarriles del Estado.

Añadió que "está de moda destruir todo lo que sea del Estado; han querido privatizarlo todo. Yo me pregunto: ¿Chile podría hoy exportar la fruta que exporta si el Estado no hubiera construido en su tiempo los puertos de nuestro país?"

En su gira lo acompañaron el presidente de su comando, Enrique Silva Cimma; los candidatos a senadores Laura Soto y Juan Hamilton, y a diputados, Akin Soto y Sergio Velasco.